

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon martes 24 de Octubre de 1882.

Año X. Núm. 2.880.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Correo de hoy.

La política del misterio.

En los pueblos verdaderamente libres, los partidos tienen casi la consistencia de las más sólidas instituciones. Trasfórmanse lentamente, modificando determinadas ideas, corrigiendo sus procedimientos, todo según las exigencias de la opinión pública, juez supremo cuyos fallos son siempre acatados, nunca desobedecidos.

Proponerle á un político inglés que se concierte con otros para abandonar las filas de las parcialidades en que milita, y formar una nueva, distinta de las anteriores y á ella opuesta, es como proponerle el cambio súbito de sus seculares instituciones por las de cualquiera otro pueblo continental.

En España, donde cada poco tiempo cambiamos la Constitución y las leyes, es justo y natural que cambiemos cada día de partidos. Aquí basta que se pongan de acuerdo dos personajes, para que al día siguiente tengamos un partido nuevo y flamante. Comienzan las conferencias, los cabildos; se buscan fórmulas tan faltas de sentido, que puedan decir lo mismo blanco que negro, para que encierren las ideas más contradictorias; los de la derecha ceden un poco en su amor al orden, y los de la izquierda otro poco en su amor á la libertad, como ceden los contratantes en sus negocios particulares, y sale el nuevo partido orondo, flamante y dispuesto á romper lanzas con el primero que ose decir que ese procedimiento no es tan bueno, como cualquiera otro, para llegar al poder.

Suele, no obstante, tener sus quiebras; el misterio perjudica en primer término á los que en él se encierran. Prueba fehaciente lo que hoy ocurre en la izquierda. Se ha encerrado en la más completa oscuridad, y cada cual comenta sus actos como lo cree oportuno, con grave daño de los que concibieron el pensamiento. Un día, según las gentes, el Sr. Moret y sus amigos creen amenazada la monarquía y se niegan á entrar en la izquierda; al siguiente los disidentes no quieren aceptar la Constitución del 69; el Sr. Márton siente escrúpulos personales y persiste en llamarse republicano; y entretanto, nada se sabe; los rumores van, vienen, crecen, se agigantan, y los hombres de la izquierda pasan á los ojos de muchos como espíritus tornados, guiados solo por el afán de poder y dispuesto á sacrificar al logro de su deseo, antecedentes, compromisos y convenciones.

¡Cuán diversa la suerte de la izquierda, si después de haber dicho cada cual con entera claridad lo que pensaba, hubiese aguardado á que la fuerza incontrastable de las ideas uniera en el Parlamento á los que pensaban del mismo modo!

Las conferencias misteriosas á nada conducen; las declaraciones parlamentarias son el único camino que deben seguir los partidos para alcanzar el poder.

La opinión del señor Martos.

Ya no cabe dudar; el Sr. Martos no va á la izquierda dinástica por escrúpulos personales. Comprende muy bien el orador demócrata la importancia suma del acto realizado por el duque de la Torre, y cree que deben acogerse á la bandera que el vencedor de Alcolea tremola, todos los que no tengan compromisos ineludibles. Por su parte, está dispuesto á apoyar con todas sus fuerzas el pensamiento; pero sin tomar puesto entre los combatientes, para lo cual necesitaría recoger declaraciones solemnes, en las que persiste hoy más que nunca.

El Sr. Márton, en una palabra, continuará llamándose republicano. La izquierda puede contar con su concurso para todo lo que sea propaganda y lucha legal dentro ó fuera de las Cortes; pero no contará nunca con su nombre para firmar declaraciones que rectifiquen el voto dado el 11 de Febrero del 73, ni con su persona para ocupar altos puestos oficiales.

Grande ha sido la sorpresa que esta noticia ha causado en todas partes; pues ya se creía fuera de duda la entrada del señor Márton en la izquierda; grandísimo el disgusto de la izquierda, demostrado en el artículo que anteayer publicó el órgano del Sr. Moret, y no menor la alegría de los ministeriales, que ya preparaban la mortaja, y ahora creen que sin el concurso decidido y franco del Sr. Martos, no podrá dar la izquierda un solo paso.

En igual actitud se ha colocado el señor Echegaray, quien no solo no redacta, sino que ni siquiera suscribe el manifiesto de la izquierda, decidido á seguir al señor Martos y á ayudarle en sus nuevas funciones de protector, no soberano de la izquierda.

El señor Romero Giron.

Y va de opiniones.

El distinguido senador nos autoriza para declarar expresamente que el suelto de «El Liberal», de hoy, en que se habla de sus opiniones acerca de la izquierda dinástica, suponiéndole hostil á ese movimiento político, no responde ni en poco ni en mucho á las suyas.

Sin duda el reporter de «El Liberal» las equivocó, tomando los juicios ó hipótesis de personas extrañas, á que el Sr. Romero Giron se refería, por las de este hombre político.

Su opinión acerca de la izquierda dinástica la sabe él y la sabe quien debe saberla; pero nadie más.

Los partidarios de la izquierda, no sabemos si perdida ya la esperanza de llegar á un acuerdo, ponen toda su confianza en las Cortes, suponiendo que la mayoría se pasará á su campo con armas y bagajes.

Tal hecho solo constituiría una continuación del movimiento iniciado la primavera última por los disidentes. Pero como desde entonces se ha recorrido tanto camino, sería preciso convenir en que, si

tal ocurriera, se volvía al punto de partida.

Para esto no hacían falta las declaraciones de Biarritz. Con alentar la disidencia se hubiera conseguido lo propio, y tal vez más rápidamente, si el duque de la Torre hubiera aguardado á que las Cortes se abrieran, para ponerse en frente del Gobierno.

Entonces, hallándose el Gobierno prevenido, hubiera sido también más fácil recabar las reformas que la izquierda ofreció al levantar la bandera del 69; pero que va poco á poco abandonando, á juzgar por el disgusto de los demócratas.

Esto es lo que dicen algunos de los que ven con simpatía el movimiento iniciado.

Hoy se ha recibido en Madrid un telegrama del señor Ruiz Zorrilla, negando terminantemente que haya dado instrucciones ó poderes á persona alguna para manifestar que se halla de acuerdo con el duque de la Torre.

El Sr. Ruiz Zorrilla niega igualmente haber manifestado que sería benévolo con un Gobierno presidido por el general Serrano.

El comité conservador del distrito de la Audiencia, ha visitado hoy al Sr. Cánovas del Castillo con objeto de manifestarle la imposibilidad en que se encuentran sus correligionarios del referido distrito, de acudir á los comicios en las próximas elecciones provinciales, por los abusos y arbitrariedades que, según dicen, se proponen llevar á efecto los agentes del gobierno.

Hoy tampoco ha asistido á su despacho el Sr. D. Venancio Gonzalez. Sigue, sin embargo, más aliviado de su ligera indisposición.

El rey saldrá mañana de Zaragoza para Huesca, donde se verificará la inauguración del ferro-carril de Canfranc.

MADRID 20 DE OCTUBRE.

Sr. Director de «Las Provincias.»

La ausencia del presidente del Consejo y otros ministros que acompañan al Rey en su expedición á Aragón, y el estar ya acordada, según públicamente se asegura, la fórmula del nuevo partido, quitan interés á la política en estos momentos.

Lo de la fórmula será cierto, pero en caso de que no hubiera divergencia alguna acerca de ella entre los jefes de la izquierda dinástica, lo natural era que se publicara inmediatamente, porque hacer de ella una especie de santo y seña de conjuración, que solo se refiere al oído, es impropio de la alteza del asunto y poco oportuno, tratándose de un partido tan grandemente liberal.

Además, hay personas afiliadas á las agrupaciones que forman la izquierda dinástica, que por su importancia y valimiento tienen derecho á conocer los acuerdos que han tomado los hombres principales de dichas fracciones, pues no han de

considerarse afiliadas á un nuevo partido sin conocer el dogma político del mismo, por otro procedimiento que por vagas noticias de periódicos que pueden estar bien ó mal enterados.

Lo natural era que después de ponerse de acuerdo, como se dice que lo están los jefes, estos hubieran convocado, por lo menos, á los senadores diputados de las tres fracciones, el general Lopez Dominguez á los constitucionales, el Sr. Moret á los demócratas monárquicos y el señor Martos á los progresistas democráticos, para someter á su dictamen la consabida fórmula, y después, sin esperar á que dentro de dos meses estén reunidas las Cortes, se le diera solemne publicidad. Este es el procedimiento de los partidos liberales y el que se echa de menos en esta ocasión.

No es extraño que en vista del misterio que se guarda sobre la fórmula, circulen rumores de que la avenencia de los jefes no tiene eco entre los políticos de menos categoría, que se asegure que los amigos del señor Martos en Valencia se niegan á proclamarse monárquicos y dinásticos, que igual negativa manifestarán algunos miembros de la junta directiva de los progresistas-democráticos, si es convocada, y que no todos los demócratas monárquicos están de acuerdo en este punto con los señores Moret y Beranger.

Si los republicanos que capitanean los Sres. Martos y Montero Rios no entran resueltamente en el nuevo partido monárquico, y si el duque de la Torre no presenta el poderoso argumento de traer nuevas fuerzas de la república á la monarquía, podrá organizarse la izquierda dinástica, pero sin reforma constitucional ó limitando esta á algunas variantes en los artículos del Código fundamental vigente.

Esta evolución sería lógica. El restablecimiento de la Constitución de 1869 con, ó sin reforma, no es cosa que la opinión pública reclama; la inmensa mayoría de los españoles, verá con disgusto que se ponen de nuevo sobre el tapete cuestiones tan graves como la religiosa, la de enseñanza y otras, por adquirir para la monarquía unas pocas docenas de republicanos condicionales, y realmente el beneficio no merecía que se perturbe la nación.

La izquierda dinástica sin el señor Márton y sus parciales, que siempre han sido un elemento perturbador en la política española, podría significar la unión sincera de los constitucionales y demócratas-dinásticos, y por tanto, del duque de la Torre y del señor Sagasta, que es el sueño dorado de los constitucionales.

Censo electoral de España.

De los datos enviados por los gobernadores de las provincias al ministerio de la Gobernación, resulta que las listas electorales, hechas con arreglo á las bases de la nueva ley provincial, arrojan un total de 2.857,578 electores, en esta forma:

Alava, 17.445.—Albacete, 39.034.—

Alicante, 59.980.—Almería, 57.498.—Avila, 39.193.—Badajoz, 76.789.—Barcelona, 105.729.—Burgos, 72.078.—Cáceres, 62.090.—Cádiz, 63.392.—Castellón, 52.652.—Ciudad-Real, 50.282.—Córdoba, 68.512.—Cuenca, 50.373.—Gerona, 43 mil 147.—Granada, 70.513.—Guadalajara, 45.650.—Guipúzcoa, 26.514.—Huelva, 36.327.—Huesca, 47.109.—Jaen, 68 mil 259.—Leon, 74.888.—Lérida, 48.320.—Logroño, 35.143.—Lugo, 73.971.—Madrid, 117.618.—Málaga, 68.465.—Murcia, 70.791.—Navarra, 53.835.—Orense, 74.138.—Oviedo, 100.000.—Palencia, 38 mil 489.—Pontevedra, 77.253.—Salamanca, 58.220.—Santander, 46.701.—Segovia, 24.684.—Sevilla, 73.767.—Soria, 31.600.—Tarragona, 57.131.—Teruel, 52 mil 311.—Toledo, 65.816.—Valencia, 96.600.—Valladolid, 54.824.—Vizcaya, 32.782.—Zamora, 49.839.—Zaragoza, 72 mil 368.—Baleares, 45.914.—Canarias, 31.629.—Total, 2.857.578.

A la una de la mañana de hoy ha llegado á esta corte S. A. la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina.

La combinacion de delegados de Hacienda anunciada por algunos periódicos, parece que por ahora se ha aplazado.

De todos modos segun nuestros informes, solo alcanzará á tres ó cuatro delegados.

Son tan contradictorias las noticias referentes á la cuestion egipcia que hallamos en la prensa extranjera, que la diversidad de las versiones nos imponen gran reserva, si no hemos de incurrir en errores que mañana pueden ser rectificadas.

Mientras el «Nonski», diario ruso, escribe que la inteligencia entre Rusia y Turquía, á la cual pueden adherirse Italia y Francia, molesta al gabinete inglés, que hace todo lo posible para romperla, porque de afirmarse podría comprometer su influencia en el Asia Menor y en la Arabia Central, y desbaratar además sus proyectos de un ferro-carril en direccion de la India, leemos en la «Republiqua Française» que las negociaciones entre Francia é Inglaterra referentes á los asuntos de Egipto tendrán, segun todas las probabilidades, satisfactorio resultado.

Nosotros ni damos ni dejamos de dar crédito á estos rumores comunicados desde Berlin al «Daily News», aunque se nos antoja que su origen no es el mas autorizado.

Habiendo cesado el estado epidémico del cólera en el archipiélago filipino, se ha dispuesto se espida pasaporte á los gefes y oficiales de la armada, así como á las clases subalternas.

Tiene gran importancia para los intereses mercantiles de nuestra patria, y ha sido un verdadero acontecimiento para la historia de nuestras gloriosas tradiciones en América, la llegada á Buenos-Aires del vapor-correo «España», primero de la línea recientemente establecida por el señor marqués de Campo.

Desde que las repúblicas sud-americanas se emanciparon de la metrópoli, las relaciones mercantiles directas de España con sus antiguos hijos apenas han sido mantenidas por unos cuantos barcos de vela, anulados casi ya desde 1862 por algunas compañías extranjeras de navegacion de vapor.

En medio de vítores y aclamaciones fué recibido el vapor «España», nombre tan grato que todavía resuena con hidalgía

simpatía en aquellos pueblos nuestros hermanos.

La comision que ha de asistir á la presentacion del príncipe de Asturias ó infanta que dé á luz S. M. la reina, se compone de los siguientes senadores: marqués de la Habana, Abascal, conde de la Romana, marqués de Heredia, D. José de la Torre Villanueva; duque de Rivas, don Justo Pelayo Cuesta, marqués de Reinosa, D. Telesforo Montejo, conde de Egaña, marqués de Peñaflores, don Fernando Puig, D. Manuel Maria de Santa Ana, don D. José Sanchez Ocaña, D. José Genaro Villanova, conde de Casa-Valencia y don Antonio Martin Murga.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 21.—Se ha descubierto en Valladolid una falsificacion de sellos móviles.

Gran confusion en las noticias referentes á la izquierda.

Se ha desmentido la existencia de programas manifestaciones y fórmulas.

Lo acordado es que el duque de la Torre espondrá en el Senado los motivos del movimiento político de la izquierda, haciendo declaraciones terminantes acerca de sus propósitos.

Las noticias de Zaragoza anuncian que el rey ha tenido ovaciones grandísimas en la plaza de toros y en el teatro.

La asociacion para la reforma de los aranceles ha acordado celebrar un meeting para ocuparse del proyectado tratado de comercio con Inglaterra y combatir la reciprocidad arancelaria.

París 20.—El número de esta mañana del «Voltaire» desmiente las aseveraciones del «Times» de que Brazza, el explorador del Africa central, recibió de Francia 142.000 francos con objeto de llevar á cabo sus descubrimientos, que despues fué autorizado para contribuir al establecimiento de dos estaciones para la asociacion internacional, pero que luego trabajó en provecho exclusivo de la nacion francesa.

El Cairo 20.—El gobierno egipcio, despues de muchas dificultades, por fin ha acordado admitir á un abogado americano para que defienda á Arabi.

La vista de la causa contra este y demás jefes de la insurreccion, ha sido aplazada hasta despues de las fiestas del Bairam.

Londres 20.—El «Daily-News» cree hoy probable una próxima crisis en el ministerio egipcio, formándose un nuevo gabinete bajo la presidencia de Nubarbajá.

Berlin 20.—Se han verificado las elecciones legislativas, resultando los progresistas con mayoría en las grandes ciudades.

El resultado general no se puede conocer todavía por faltar muchos datos.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha negado que esté en inteligencia con el general Serrano.

El Sr. Camacho se opone á la concesion de moratoria en el pago de las contribuciones.

Arabi será defendido por un abogado americano ante el consejo de guerra.

El rey ha inaugurado en Zaragoza la granja-modelo.

El acto ha estado concurridísimo, asistiendo el cardenal arzobispo y las autoridades.

S. M. ha sido objeto de grandes aclamaciones. Esta tarde le asistió á un simulacro militar, recibiendo iguales vítores.

El ministro de la Gobernacion está completamente restablecido.

El ministro de Marina ha firmado una

circULAR disponiendo que todos los individuos de la arma la alternen dos años en el servicio y dos en la reserva.

Mañana es esperado el Sr. Carvajal.

Esta noche tendrán una reunion los amigos del señor Martos.

Aumentan las divergencias entre los señores Moret y Béranger á causa de la organizacion de los comités.

«La Epoca» dice que la opinion de Inglaterra se pronuncia enérgicamente á favor de las reclamaciones de España respecto á los vinos.

Londres 20.—Ha entrado en el Támesis el primer transporte conduciendo tropas procedentes de Egipto.

Mañana desembarcarán las tropas, á las cuales se prepara una entusiasta recepcion.

París 20.—El célebre viajero Stanley, al cual se deben tantos descubrimientos en el Africa central, ha sido obsequiado con un gran banquete en uno de los clubs de esta capital.

Presidia el banquete el Sr. Ryan, corresponsal en París del «Heraldo», de Nueva-York.

A los postres, el Sr. Ryan brindó por su paisano Sr. Stanley.

Dijo que aplaudia sinceramente los grandes trabajos realizados por éste en atrevidas expediciones, y la entereza de carácter con que las ha llevado á cabo; pero que á pesar de las simpatías que inspira el célebre viajero á los norte-americanos, estos permanecian neutrales en la contienda que ha surgido entre él y su émulo el francés Sr. Brazza, que pretende haber explorado regiones de Africa antes desconocidas.

Stanley pronunció despues un discurso atacando enérgicamente á Brazza, asegurando que los resultados del viaje de esta habian sido insignificantes, pues solo ha recorrido 160 kilómetros inexplorados.

Ridiculizó el tratado de Brazza con el jefe indígena Makoko, en virtud del cual Brazza pretende que ha obtenido para Francia un importante territorio en Africa.

Dijo que Makoko no tenia conciencia de lo que firmaba, pues al celebrar el tratado creyó que no hacia renuncia alguna de su soberanía, sino que autorizaba simplemente la construccion de casas en su territorio para facilitar el comercio con los europeos.

Censuró duramente á Brazza por haber establecido una estacion francesa con fondos procedentes de una asociacion internacional.

Terminó exponiendo el éxito de sus propias expediciones á orillas del Congo, no en interés de una determinada potencia, sino en favor de la causa de la civilizacion de la humanidad y del comercio en general.

Al terminarse el banquete, entró inesperadamente en la sala el Sr. Brazza, quien fué á estrechar la mano á Stanley, diciendo:

«Yo no soy vuestro antagonista. Trabajamos por la misma causa. Brindo, pues, por la civilizacion de Africa, con los esfuerzos simultáneos de todas las naciones civilizadas. (Grandes aplausos)»

ASUNTOS EXTERIORES.

Francia.—La insurreccion socialista.

La prensa de París amplía los telegramas y las noticias que hemos dado sobre los disturbios socialistas ocurridos en las minas de Montceau.

El efecto producido por la dinamita es

prodigioso. Las graderías de piedra han saltado en pedazos calcinados; no ha quedado un solo cristal entero en todos los edificios. La poblacion está aterrorizada; para tranquilizarla se ha reforzado la guarnicion y Sourigüe, Senclarc, Gueugnou, Cery, Perrecy, Saint-Vallier, Montceau y Blanzay están ocupadas militarmente.

La policia y la tropa han recibido la consigna más severa. Todo individuo sospechoso es detenido inmediatamente: así que se encuentran presos muchos obreros nada mas que por tener los vestidos cubiertos de polvo.

Los habitantes, aterrorizados, no se atreven á hablar, y la autoridad no obtiene de ellos ninguna indicacion que facilite sus pesquisas.

La conformacion del terreno aumenta tambien las dificultades, porque abundan las casas aisladas y porque tiene muchas zanjas, donde se esconden con facilidad los obreros cuando pasan las patrullas. Los individuos detenidos están más mudos todavía que los habitantes. Los afiliados á lo que se llama en el país la «Banda negra», hacen juramento mútuo con amenaza de muerte, de no revelar nada.

Los habitantes de Montceau no dejan de recibir amenazas de muerte. Las proclamas incendiarias aparecen con profusion en todos los sitios públicos.

Hé aquí el texto de una que apareció fijada en la casa del director de la Tullería de Saint-Pierre:

«Lee el primer saludo que te dirigimos, para demostrarte como te queremos. Desde que estás en la tullería, no haces más que robar á los obreros que están á tus órdenes, y cuando llegas, venias tan miserable, que no traías más que zuecos con heno. Ahora chupas la sangre de los esclavos, que trabajan contigo.»

«El segundo saludo que te dirigimos no será con la pluma, sino con plomo y dinamita.»

«A tí y al amigo que está contigo se os condena á cortaros la cabeza, y con estas cabezas haremos pelotillas para hartar á los perros; con vuestra gordura daremos grasa á las ruedas de vuestros wagones y con vuestro pellejo haremos artesas para que coman los lechones.»

«Aguardamos el día y la hora en que la revolucion estalle, para degollaros.»

«V. L. R. S. ¡Viva la Internacional!»

«Te damos ocho días de plazo para desalojar tu casa.»

Ha corrido el rumor de que los amotinados querian hacer saltar con dinamita los dos viaductos del ferro-carril, pero están bien defendidos por las tropas y por las autoridades que sostienen el orden con mucha energía.

El «Diario Oficial» publica tres decretos del presidente de la republica, regulando la nueva organizacion del Senegal.

Proceso de Arabi.

Los telegramas de esta tarde dicen, que despues de muchas dificultades, el gobierno egipcio acepta que la defensa de Arabi sea confiada á un abogado americano.

Pero entre tanto se confirma esta noticia, diremos que el gabinete del Cairo, se oponia, porque las leyes prohiben á los egipcios ser defendidos por extranjeros, y porque consideraban ofensivo que Inglaterra no confiara en la honradez de los jurisconsultos del país para defender á Arabi con toda imparcialidad.

Segun un despacho del «Cairo News», Arabi estaba dispuesto á hacer su propia defensa si no se permitia que le hiciese un abogado inglés, y segun se telegrafía de Constantinopla al «Times», el Sultan se propone tambien revindicar su derecho de juzgar á Arabi por los tribunales turcos, ó por lo menos, hacer que la sentencia del consejo militar del Cairo sea revisada por los tribunales de Constantinopla.

En efecto, la «Agencia Havas» dá á conocer una comunicacion oficial que publicaron el 11 de Octubre los periódicos de Constantinopla, en la que se recomienda á los tribunales turcos la más esquisita atencion en los asuntos criminales.

El derecho que invoca ahora el Sultan, que ya tiene precedente, se apoya en la siguiente cláusula del contrato firmado en 1840 entre la Puerta y Egipto:

«El gobierno de Egipto nombrará los oficiales de mar y tierra hasta el grado de coronel, y en cuanto al nombramiento de los grados superiores, es decir, de pachá-liva (general de brigada) y de pachá-jerik (general de division), será absolutamente preciso pedirme permiso (habla el Sultan) y recibir mis órdenes para efectuarlos.»

Respecto del «controle» y relaciones anglo-francesas, nada nuevo, si no es que Francia consiente en que el «controle» sea destruido, como lo prueba el hecho de que el gobierno presidido por M. Duclerc se ocupa ya de formular al gabinete de Londres alguna proposicion que la recompense de la influencia que pierde considerándose destruido el «statu quo», que Inglaterra, conforme repite el «Times», despues de afirmar que las relaciones anglo-francesas son muy cordiales, esté dispuesta á hacer á Francia esas concesiones, y que, segun un telegrama de Berlin (y esto es lo nuevo), recibido por el «Saint-James Gazette», los tenedores alemanes de la deuda egipcia se muestran muy alarmados con el proyecto de abolir la intervencion anglo-francesa en Egipto.

Dicen los capitalistas alemanes que el «controle» era su principal garantía y consideran necesaria una intervencion extranjera en la administracion egipcia, aunque no sea precisamente la anglo-francesa.

Tambien creen que la intencion de Inglaterra de que Egipto pague con preferencia á otras atenciones, los gastos de la guerra, quebrantará mucho los intereses de los tenedores alemanes, quienes, dice el mismo telegrama, se dirigirán á su gobierno para que ampare sus derechos enfrente de Inglaterra.

No sabemos si el gobierno aleman formulará, con este motivo, alguna reclamacion, pero el «Standard» publica un despacho de su corresponsal en Berlin, en que se firma con protesta de estar autorizado, que el príncipe de Bismark está completamente decidido á permanecer neutral en los asuntos de Egipto.

Inglaterra.

Ha sido nombrado definitivamente gobernador de Gibraltar el general Adye, jefe de estado mayor del cuerpo expedicionario á Egipto.

Irlanda.

Bajo la presidencia de Mr. Parnell, se reunió anteayer en Dublín la conferencia nacional irlandesa. Asistieron 800 delegados y se acordó formar una liga nacional bajo el programa que ya conocemos.

En su discurso, M. Parnell insistió en la imposibilidad que hay de fijar leyes particulares para Irlanda, hasta que se pueda establecer un Parlamento irlandés.

Negó que la liga trabajara por inspiracion americana, y manifestó su opinion de que el partido parnellista reunirá pronto en el Parlamento 65 ó 70 miembros, aunque hacen falta por lo menos 80 ó 90 diputados para asegurar á Irlanda el «self government» nacional.

M. Davitt dijo que la cuestion agraria no se resolveria definitivamente hasta que se restituya al pueblo irlandés la tierra robada. Sin embargo, cree que la conferencia no debe dividirse en muchos grupos, y declaró que él por su parte trabajaría de acuerdo con Mr. Parnell.

Alemania.

Alemania se prepara á celebrar el año próximo el cuarto centenario de Lutero.

Las fiestas conmemorativas se verificarán en Wittenberg (Saxe), donde Lutero pasó la mayor parte de su vida y donde en 1520 quemó públicamente la Bula del Papa que lo excomulgaba.

En la citada villa fué donde murió y publicó la mayor parte de sus obras.

Gaceta.

Reunida á las doce de este día la junta provincial de Sanidad, para tratar de la cuarentena que ha de imponerse al javeque «Libertad», uno de cuyos individuos se halla enfermo de viruela, que segun tenemos entendido se encuentra hoy sumamente aliviado, ha acordado nombrar una comision de facultativos de su seno, compuesta de los señores don Sebastian Vinent y don Lino de la Rua, para que en union del director del Lazareto procedan previamente á practicar un escrupuloso reconocimiento del enfermo y de los demás individuos de la tripulacion

Procuraremos mañana enterarnos del resultado de dicha inspeccion y del acuerdo que tome la junta, para darlo á conocer á nuestros lectores.

La compañía de zarzuela que debe llegar el juéves próximo á esta ciudad para actuar en la sociedad «El Isleño», la componen las tipleas señoras Calvo y Gutierrez y la característica señora Ferrá, los tenores señores Sanlly y Biosca y el bajo señor Recomá.

El domingo próximo debutará con las zarzuelas *Il Feroci Romani*, *Piccio*, *Adan y Compañia* y *C. de L.*

El próximo domingo la sociedad «Circo Industrial» dará su primera funcion de temporada, poniendo en escena el drama *El Nudo Gordiano* y la zarzuela *C. de L.*

Segun noticias que hemos recibido de Palma de Mallorca, parece que la enfermedad variolosa vá disminuyendo considerablemente, en términos que á juzgar por el número de invasiones ocurridas durante los últimos dias, se confía en su pronta y total extincion.

Nos alegraremos que así suceda y que nuestros hermanos de la Balear Mayor se vean pronto libres de tan temible huésped.

Una de las compañías de artillería que se hallan de guarnicion en esta ciudad debe salir mañana para Palma á relevar la que allí existe.

Los aficionados á la caza que suelen dedicarse á dicho ejercicio en el vedado del predio S. Antonio, propiedad del señor don José Carreras ántes de Vigo, han obsequiado hoy, con motivo de ser sus dias, á la hija de dicho señor la señorita doña Rafaela Carreras y Basols, entregándole un precioso ramillete confeccionado en la confiteria de don Amado Pons.

A la edad de veinte años nuestro amigo y paisano el jóven don Jaime Ferrer y Aledo, hijo del reputado facultativo don Jaime, acaba de recibir en la Universidad de Barcelona el grado de licenciado en medicina y cirugía.

No podemos menos de enviar la enhorabuena al agraciado y darla á sus señores padres y demás familia.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 16 del actual han obtenido premios de 300 pesetas los números 253, 2.040, 12.712 y 18.540 despachados en la administracion n.º 5; y con iguales premios los números 3.998, 10.577, 18.092 y 19.713 despachados en la administracion n.º 6.

Por falta de número de concejales no ha podido celebrarse hoy sesion el ayuntamiento de esta ciudad.

Se ha aprobado el emplazamiento de cañones Krupp en esta plaza.

En Gracia (Barcelona) ha sido multado en 2.000 reales uno de los casinos, por no tener sus libros el sello correspondiente.

El juéves día 19 del actual falleció en Madrid, donde tenia su habitual residencia, el Excmo. señor don Francisco de Paula Vasallo, teniente general de los ejércitos nacionales, quien habia estado de gobernador militar de esta Isla durante los años de 1854 y 1855.

Posteriormente, despues de haber dejado el mando de la misma, fué elegido Diputado á Cortes, y durante el tiempo que nos representó en el Congreso, se construyeron las carreteras de tercer orden que unen esta ciudad á los pueblos de S. Luis y S. Clemente, debido en parte á las gestiones que practicó en obsequio de esta Isla, la cual conservará siempre del espresado señor Vasallo, gratisimos recuerdos.

Tambien sabemos que durante el tiempo que ejerció el mando superior militar de esta Isla, se fundó el casino de S. Luis titulado «El Progreso», para cuya fundacion se interesó muchísimo el espresado general.

Los pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo «Menorca», fondeado á las tres de esta madrugada, son los siguientes:

D. Eduardo Batlle, Miguel Amengual y dos hijos, Federico Fedelich, Vicente Marqués, Juan Lopez, Fran-

cisco Albertí, Rafael Sanchez, Guillermo Atllés y seis individuos de tropa.—Total 16.

El movimiento del personal de la administracion de justicia será por necesidad considerabilísimo, á consecuencia de la creacion de las nuevas audiencias de lo criminal; y de seguro todos los jueces de estas islas serán ascendidos, cesando en sus funciones los promotores fiscales, que pasarán á otros puestos.

Basta saber que el personal, en conjunto, que formará parte de las 80 audiencias de lo criminal que se crean y de las 15 salas de lo criminal que forman hoy parte de las Audiencias territoriales y que con las anteriores constituyen los 95 tribunales que vienen á establecerse para el juicio oral y público, es el que sigue: 95 presidentes, fiscales y tenientes fiscales, 297 magistrados, 18 abogados fiscales, 80 secretarios y 82 vice-secretarios.

Para servir en las 80 Audiencias provinciales nuevamente creadas, se destinan 93 oficiales, 80 porteros, 80 ordenanzas y 169 alguaciles.

El señor Gobernador, acompañado del ingeniero agrónomo salió el juéves último precipitadamente en direccion á Soller, con el fin de averiguar lo que hubiera de cierto, respecto al aviso dado por el alcalde de dicho pueblo sobre la aparicion en una viña de la «filoxera», noticia que justamente puso en alarma á toda aquella comarca, objeto por lo visto de las plagas.

Es digno de aplauso el celo con que el Sr. Larroca mira cuanto al país interesa, pues como no puede menos de suceder, si el hecho se confirma desgraciadamente, no nos queda la menor duda, que dicha primera autoridad hará cuanto se halle á su alcance para extinguir el mal que amenaza con destruir los mas abundantes productos de la Balear mayor.

Dice «La Opinion» de Palma de ayer:

«El viénes próximo parece que es el señalado para nombrar el Depositario del Ayuntamiento de Palma.

Se dice que anda el juego entre sociedades de Crédito ó industriales, y que en vista de que la respetable sociedad «Crédito Balear» hizo proposiciones al Ayuntamiento para desempeñar gratuitamente la Depositaria, se han despertado los celos, envía ó lo que sea, y resulta ahora que otras sociedades quieren solicitar la plaza, haciendo proposiciones aun mas ventajosas que las del «Crédito Balear».

Presumimos que el viénes el Ayuntamiento dará señales de vitalidad, porque se trata de nombramientos, y como segun noticias hay trabajos en incubacion para que nazca depositario cierta sociedad industrial, la sesion estará animada y trabajarán mucho los munidores.

—El vapor «Bellver» de la compañía «Empresa Marítima á vapor» de esta ciudad, acaba de ejercer un acto humanitario que honra á su inteligente Capitan señor Planas.

Navegando en mares de los Estados Unidos de América, encontró al buque francés «Marie Anne» solo con tres marineros, pues todos los demás que lo tripulaban habian muerto del vómito.

El «Bellver» remolcó á dicho buque hasta Fuerte Monroe, desde donde el Capitan telegrafió á nuestro queridísimo amigo el Sr. Administrador de la citada Empresa, dándole cuenta del hecho, cuyo telegrama se recibió ayer en Palma.

Bien pueden bendecir aquellos tres angustiados marineros á la Providencia, por haber ella venido representada por el «Bellver», á librarles de una muerte probablemente segura.

Seccion comercial.

Barcelona 23.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.
Consolidado int. 28'920
Subvenciones Ferro-Car. . . 57'250
Billetes hipotecarios Cuba. 98'900

ACCIONES.

Orenses. 44'000
B. Hispano Colonial. . . . 98'250
F.-Carril de Barcelona á
Francia. 125'370
Fer.-Car. del N. de España 125'500
F-C de Alicante. 110'870
Crédito Mercantil. 00'000
B. del Fomento de Barna. . 00'000
Banco de Cataluña. 00'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. 65'750
F.-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 57'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Rafael Arcángel y san Martiriano ob. y mártir.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

Santos Crispin y Crispiniano mártires

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 24.

De Palma Laud «Dolores» patron Antonio Sintes con 6 trips. y efectos.

De Savannah Barca «Doña Petronila, Capitan D. Juan Bta. Gota rdo con 15 trips. y maderas.

el 24.

De Palma Vapor correo «Menorca» Capitan D. Miguel Tudury con 19 trips. 16 ps. efectos y la correspondencia.

De Nueva Orleans Corbeta «Resuelta» Capitan D. Justo Diez con 14 trips. y due-las.

De Barcelona Pailebot «Galgo» patron Mateo Seguí con 5 trips. hierro y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 24.

De un momento á otro se espera la llegada de S. M. el Rey.

Se ha recibido la carta del Sr. Ruiz Zorrilla manifestando se niega adherirse á la política del Duque de la Torre.

Gran agitacion de socialistas en Francia. En Lyon han estallado tres bombas de cuyas resultas ha habido varios heridos, no habiendo sido conocidos los autores.

Ha ocurrido un ciclon en Manila habiendo causado grandísimos destrozos en Bulacan quedando sin albergue sesenta mil personas. En Manila han ido á pique diez buques y la

barca española Teresa y otras embarcaciones han sufrido averías de consideracion. Los cuarteles, hospitales, oficinas, fábricas y almacenes han quedado completamente inutilizados.

S. M. el Rey indultó ayer en Zaragoza á un reo que habia sido condenado á muerte.

Interior 28'97

H. de Cuba 98'00

ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc. etc

Hace saber: Que en el correo de hoy ha recibido la R. O. siguiente.

«El Exmo. Sr. Ministro de Marina en Real Orden de 11 del actual, me dice lo siguiente. Exmo. Sr. En vista de la solicitud presentada por varios pescadores de Mahon, pidiendo, se les conceda pescar mariscos, para sus viveros durante la veda y que esta se redujese á tres meses en vez de los cinco prescritos, en el Reglamento, S. M. el Rey (q. D. g.) despues de oido el parecer de la comision central de pesca se ha servido resolver sea desestimada la instancia de los recurrentes, debiendo encargarse al Comandante de Marina de Mahon, perseverar en el rigor y celo que está demostrando en el cumplimiento de las prescripciones del Reglamento.

Lo que se inserta en los periódicos de esta localidad para general conocimiento y efectos consiguientes.

Mahon 24 de Octubre de 1882.—J. Cardona y Netto.

La Junta Económica del Hospital Militar de esta Plaza.

Hace saber: Que debiendo contratarse, segun lo dispuesto por el Exmo. Sr. Director General de Sanidad Militar en 30 de Setiembre próximo pasado por el término de un año á contar desde 1.º de Noviembre próximo á fin de Octubre de 1883, prorrogable por otro mas si así convinieren á los intereses de Estado, la carne de vaca necesaria para consumo de este Hospital Militar, calculada en 3600 Kilógramos, se convoca por el presente á una pública subasta que tendrá lugar el 24 de Noviembre próximo á las once de su mañana ante la Junta Económica de dicho Establecimiento, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la citada oficina todos los dias no festivos desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde, al de precios límites que tambien se exhibirá y publicará con cinco dias de anticipacion á la subasta y al modelo de proposicion que al final de este anuncio se estampa, en el concepto de que las personas que deseen tomar parte en este servicio deberán presentar sus proposiciones antes de la hora y dia indicado, en pliegos cerrados, estendidos en papel del sello de oficio y hallarse presentes ó legalmente representadas en el acto de la licitacion para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse, y en caso de aceptacion firmar el acto de remate.—Isleta del Rey 23 de Octubre de 1882.—El Secretario, Federico Farinós.—El Vocal Interventor, Cristobal Vila.—El Director Presidente, Enrique Martí.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N. vecino de con cédula personal (de tal clase) expedida con el número (por tal dependencia) en de tal mes y año, enterado del anuncio y pliego de condiciones formuladas por la Junta Económica en 4 de Octubre, bajo las cuales se saca á pública subasta la adquisicion de carne de vaca con destino á los enfermos del Hospital Militar de esta Plaza, se

compromete con arreglo á las mismas á entregarla al precio de pesetas el Kilógramo (en letras) acompañando el talon de depósito que marca la condicion 8.ª del pliego.

(Fecha y firma del proponente.)

Casino El Recreo

Habiéndose suspendido la funcion anunciada para el Domingo por falta de tiempo para ensayarla, la Junta Directiva ha acordado inaugurar la temporada el Juéves próximo 26 del actual, debutando la compañía con la zarzuela en 4 actos «Adriana Angot»

Se advierte á los SS socios que los que deseen asistir á dicha funcion deberán suscribirse de nuevo.

El sorteo de localidades, tendrá lugar el mismo dia á las doce de la mañana y la misma se cerrará tan luego se cubra el num. 274 de suscritos.

Se empezará á las 8 y 1/2

Mahon 21 Octubre 1882.—Gabinó Silvent, Srio.

Casino El Consey.

En esta Sociedad tendrá lugar el domingo próximo 29 del corriente, la cuarta funcion de la presente temporada, bajo el siguiente programa.

1.º Sinfonia por la orquesta.

2.º La zarzuela en 3 actos «Las

Campanas de Carrion» puesta en escena con todo el aparato que requiere su interesante argumento, en la cual se estrenará una decoracion nueva.

Y 3.º Baile de Sociedad.

Se empezará á las 8 en punto.

El sorteo de localidades tendrá lugar el sábado próximo á las 9 de la noche.—Mahon 24 de Octubre de 1882.—P. A. de la C. R, El Secretario S. Pons.

Casino El Islaño

Queda abierto el abono á la temporada de funciones de 1882-83. La suscripcion está en la Conserjeria del mismo.—Mahon 24 Octubre 1882.—La Comision.

Pérdida.

En la tarde de ayer se perdió desde el Casino El Consey y camino de las Rodeas un medallon y cadena de oro. La persona que lo presenten en esta imprenta ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

ENLOSADO HIDRAULICO.

de la fabrica de D. Francisco Garreto de Barcelona, con privilegio de invencion y premiados en cuantas exposiciones se han presentado.

CAJAS DE HIERRO.

para guardar caudales, las hay de todos tamaños y precios procedentes de la fabrica de los Srs. Roca Pasis herms. de Barcelona, fabricantes tambien de Básculas desde fuerza de 50 kils. á 50.000

Las personas que deseen adquirir alguno de los objetos anunciados pueden dirigirse á la fonda Central en donde está el representante con los muestrarios,

LA YMO.

PORTAL DE MAR 20.

En dicho establecimiento se acaba de recibir miel de superior calidad á 18 y 20 céntimos libra. En el indicado establecimiento se acaba de recibir tambien gran variedad de Vinos generosos y licores Nacionales y Extranjeros de las mas acreditadas fábricas á precios sumamente módicos.

PILDORAS ANTI-CATARRALES DE FERRER.

CONTRA TODA CLASE DE TOS.

VENDENSE EN LA FARMACIA DE FERRER

Calle del CASTILLO núm. 32. Mahon.

En venta.

Lo está la casa de la calle del Bastion n.º 29, pudiendo abonar su importe á plazos ó todo á la vez. Para su ajuste entiéndase con su dueño que vive en la Plaza del Retiro.

Atencion.

En la tienda de Manuel Buils, se acaba de recibir un grande y variado surtido de lámparas y paraguas del todas clases y tamaños á precios sumamente módicos.

En venta

Lo están las casas calle de San Juan números 35 y 37 y calle de Sta. Cecilia núm. 7—Informarán calle de S. Roque núm. 4

TEATRO.

Funcion para hoy Martes 24 Octubre de 1882.

I PURITANI

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.